
Jahreshauptversammlung 2017 Freitag, den 24.03.2017                
MTV Gaststätte Culinar                    
Beginn: 19:05 Uhr

Protokoll

Tagesordnung  1. Eröffnung und Begrüßung                                                  
2. Totengedenken                                                                     
3. Feststellung: ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit       
4. Genehmigung der Tagesordnung                                                           
5. Genehmigung des Protokolls der JHV vom 05.08.2016 (einsehbar auf
der Homepage: MTV Herrenhausen - >Protokolle<)           
6.  Berichte der Abteilungsleiter                       
7.  Rechenschaftsbericht des Vorstandes zum Geschäftsjahr 2016           
8.  Prüfbericht der Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2016                   
9.  Beschlussfassung über die Entlastung des Vorstandes für 2016       
10. Beschlussfassung über die Entlastung der Kassenprüfer für 2016      
11. Wahlen: des 2. Vorsitzenden des Schatzmeisters und Kassenprüfer  
12. Vorstellung und Beschlussfassung des Haushaltsplanes für 2017     
13. Anträge: Beitragsanpassung an die Beiträge der Coop-Vereine          
14. Verschiedenes

            

TOP 1:                           Eröffnung und Begrüßung                
Gerold Voigt eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden.        
Anwesende: s. Anlage 1

TOP 2: Totengedenken                                                                                           
Gerold Voigt bittet die Anwesenden sich zu erheben und der Toten zu 
gedenken.               

TOP 3: Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit 
die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit wird 
festgestellt. 

TOP 4: Genehmigung der Tagesordnung                                                            
Abstimmung:                 34  Ja- Stimmen, 1 Enthaltung  

TOP 5: Genehmigung des Protokolls der JHV v. 05.08.2016                                  
(einsehbar auf der Homepage: MTV Herrenhausen- >Protokolle<)     
Abstimmung:    32 Ja- Stimmen, 3 Enthaltungen
               



TOP 6: Berichte der Abteilungen

Handball:  Wulf Oehlmann, neuer Abteilungsleiter, stellt sich vor. 
Mitgliederinteresse sei gering (André Lang) es wird eine neuer 
Beachwart gesucht.

Volleyball: Thorsten Ahrens, die Abteilung hat mit 2 Teams den 
Aufstieg knapp verpasst. Durch den Abriss der Sporthallen 
Goetheschule wird eine vorläufige Ersatzhalle genutzt.

Turnen: Elke Zwitters, Wirbelsäulengymnastik wird gut angenommen, 
Marlis Heinbuch, Anja Erlenbusch und Walter Bornecki machen ein 
gutes Training. In der Abteilung soweit alles in Ordnung.

Tennis: Henning Köhler, bei der T.-Abteilungssitzung waren                    
4 Personen anwesend! Die Abteilung besteht aus vielen Kindern und 
Jugendlichen, Mitglieder im Alter zwischen 18 Jahren und 42 Jahren 
sehr wenige. Es werden Mannschaften zurückgezogen, mangels 
Interesse der Jugendlichen an Punktspielen. Am 01.Mai findet unter 
der Leitung von H. Köhler das „Antennis“ statt. Auch Nichtmitglieder 
und Nichtsportler sind herzlich willkommen, außerdem wird zum 1. 
Mal Beachtennis angeboten.       
Tennisjugend: Gerold Voigt, ca. 70 Kinder und Jugendliche, 
Meldungen für 4 Mannschaften. Kadertraining wird von 2 auf 1 Std. 
reduziert.

Leichtathletik: Stephan Kleinau, Kindergruppe unter dem Training von 
Tatjana Stukalova stetig wachsend, seit Herbst 2016 auch 
Wintertraining in der Halle möglich. Erfolge im Jahr 2016 der Senioren: 
WM: 2 x Bronze, DM: 1 x Gold, 2 x Bronze, NDM: 5 x Gold, 6 x Silber, 4 
x Bronze,  LM 6 x Gold, 7 x Silber, 3 x Bronze, BM: 7 x Gold, 5 x Silber, 7 
x Bronze.  

Tischtennis: Kein Mitglied der TT-Abteilung anwesend.

Cricket: kein Mitglied der Cricket-Abteilung anwesend.                    

Beachplatzerweiterung: Dennis Glaser, Präsentation der Maßnahme 
im Herbst 2016 wird per Beamer anschaulich dargestellt. Folgende 
Sportarten können zukünftig ausgeübt werden: Volleyball, Handball, 
Tennis, Beachsoccer. Zuschüsse für die Baumaßnahme wurden 
bewilligt. Beginn: Oktober 2016, Zeitverzug durch 
Schlechtwetterperiode, Erdentsorgung kostenintensiv. Die Laufbahn 
wurde durch die Maßnahme stark lädiert. In Absprache mit den 
Leichtathleten und dem Vorstand wird durch die Fa. Müller-
Porstmann-Gärtner die Laufbahn saniert, die obere Schicht abgetragen
und neues Material eingefügt. Gesamtprojekt: finanzielle 
Punktlandung.                 S. Anlage 2



TOP 7: Rechenschaftsbericht des Vorstandes zum Geschäftsjahr 2016
Schatzmeister: Gerwin Kuck:                                                                   
aktuell ist der Verein laut Bilanz mit einem Betrag von 99.843,66€ 
überschuldet.
Aufgrund des 2016 größtenteils nicht besetzten Posten des 
Schatzmeister ist die Buchführung wenig aussagekräftig.
Für die Zukunft werden die Buchführung umstrukturiert und die 
Buchführungsunterlagen von Gerwin Kuck kontiert.
Tatsache ist jedoch, dass der Verein massive Finanzprobleme hat und 
daher sowohl die Einnahmen- als auch die Ausgabensituation 
verbessern muss.
Hierfür sind verschiedene Maßnahmen in Planung:

- Erhöhung der Mitgliedsbeiträge
- Erhöhung der Saisonbeiträge für Mitglieder der Tennissparte
- Erhöhung der Tennishallenpreise für Tennisschulen
- Reduzierung des Kadertrainings für die Tennisjugend
- Reduzierung der Stromkosten in der Tennishalle durch den Einbau von 

LED-Röhren
- Steigerung der Sponsoring- und Spendeneinnahmen
- Vermarktung der neuen Beachplätze mit Book&Play
- Überprüfung der Kosten der Vereinszeitung

Bezüglich des Haushaltsplan wurde darauf hingewiesen, dass eine 
seriöse Aufstellung für 2017 nicht möglich war.
Hierfür fehlen belastbare Zahlen aus den vergangenen Jahren. Auch 
weil die Liquidität des Vereins durch zu geringe
Investitionen ins Vereinsgelände „erkauft“ wurde. Es wurde deshalb 
beschlossen, dass auf Basis der Einnahme-Überschuss-Rechnung 2016
der Haushalt des Vereins in 2017 weitergeführt wird. Mit 
Umstrukturierung der Buchführung wird sich jedoch in Zukunft ein 
differenzierteres Bild der Finanzen ergeben.

             s. Anlage 3

TOP 8 Prüfbericht der Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2016
Kassenprüfer: Hauke Köhn
Der Kassenbericht wird vorgelesen, Carsten Wegner und                       
Klaus Stockleben nicht anwesend (entschuldigt)

s. Anlage 4   
Vorschläge der Kassenprüfer: außergewöhnl. Arbeitseinsätze von        
Mitgliedern mit Belegen abrechnen. Die ausgezahlten Summen 
werden dann mit entsprechenden Mitglied auf Spendenkonto 
überwiesen. Subventionierung durch den Verein bei Essen f.  jugendl. 
Gäste bei Punktspielen soll zukünftig gestrichen werden.

TOP 9 Beschlussfassung über die Entlastung des Vorstandes
Hauke Köhn schlägt nach vorheriger Absprache mit Absprach mit           
C. Wegner und K. Stockleben vor, den Vorstand zu entlasten. 
Abstimmung:                                            einstimmig



TOP 10 Beschlussfassung über die Entlastung der Kassenprüfer für das Jahr 2016
 Dieser Tagesordnungspunkt wird ersatzlos aus der Tagesordnung gestrichen. 

TOP 11 Wahlen
Zu wählen sind: 2. Vorsitz, Schatzmeister, Kassenprüfer      
Mathias Biermann stellt sich zur Wahl zum 2. Vorsitzenden.                          
Keine weiteren Vorschläge oder Meldungen.
Mathias Biermann wird gewählt.
Abstimmung:              34 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung
Mathias Biermann nimmt die Wahl an.
Gerwin Kuck stellt sich zur Wahl des Schatzmeisters.
Keine weiteren Vorschläge oder Meldungen.
Gerwin Kuck wird gewählt.
Abstimmung:                                             einstimmig
Gerwin Kuck nimmt die Wahl an.
Klaus Stockleben stellt sich (trotz Abwesenheit) schriftlich      s. Anlage 5
Erneut zur Wahl des Kassenprüfers.
Keine weiteren Vorschläge oder Meldungen.
Klaus Stockleben wird in Abwesenheit gewählt.
Abstimmung:                                einstimmig
Klaus Stockleben nimmt die Wahl an        s. Anlage 5

TOP 12 Vorstellung und Beschlussfassung des Haushaltsplanes 2017                              
es wird sich am Haushaltsplan für 2016 orientiert, da bei der Buchführung 
vom Steuerberater falsch gebucht wurden.

TOP 13 Anträge: Beitragsanpassung an die Beiträge der Coop-Vereine                         
Es liegt ein schriftlicher Antrag des geschäftsführenden Vorstandes vor.

    s. Anlage 6
Erhöhung der Mitgliedsbeiträge lt. Beschluss der Jahreshauptversammlung vom 
24.03.2017

 Mitgliedsbeiträge pro Monat

Ab 01.07.2017 Kinder und Jugendl. Bis zum vollend. 19. Lebensjahr  10,-- €                  
Studenten u. Auszubild. Ab 20 Jahre  11,-- €                  
Erwachsene  16,-- €                  
Erwachsener + 1 Kind  22,-- €                  
Erwachsener + 2 Kinder  28,-- €                  
Ehepaar/ 2 Erwachsene  30,-- €                  
Familien   35,-- €                  
passiv    7,-- €                   
Aufnahmegebühr pro Person einmalig  10,-- €



Erhöhung der Tennissaisonbeiträge lt. Beschluss der Jahreshauptversammlung vom 
24.03.2017  

Tennissaisonbeitrag ab 01.04.2018

Bisher  Jugendl. Bis 18. Lebensjahr  -  35,-- € p. anno neu    45,-- €                 
Erwachsene  -  80,-- € p. anno neu    90,-- €                 
Erwachsener + 1 Kind - 115,-- € p. anno neu  125,-- €                 
Erwachsener + 2 Kinder                            -  150,-- € p. anno neu  160,-- €                 
Ehepaar/ 2 Erwachsene              -  130,-- € p. anno neu  160,-- €                 
Familie + 1 Kind              -  165,-- € p. anno neu  190,-- €

Es wird auf eventuell drohende Austritte der Kinder bei den  Nordstars hingewiesen.

Abstimmung:           31 Ja-Stimmen, 4 Enthaltungen

Zusätzlich werden die Abo- und Stundenpreise für die Tennishallensaison 2017/2018 
erhöht. Ebenso die Preise für  die Tennisakademien.

TOP 14 Verschiedenes                         
Eine Budgetplanung für die einzelnen Abteilungen wird ab 2018 erstellt.                        
Bei existierendem Investitionstau für die Tennishalle und auch für das Gelände muss 
dann gegebenenfalls eine Umlage erstellt werden. Der MTV würde sich auch ohne 
Anlass über Geld- und Sachspenden, wie Gartengeräte,  Walze, Kärcher, etc.           
Alle Rechnungen wurden, trotz ungünstiger Prognose, bezahlt.                                   
Das Gelände direkt um den Parkplatz und bis zur Tennishalle wird halbwegs gepflegt, 
teilweise von Personen der Gerichtshilfe, die eine gewisse Anzahl an gemeinnütziger 
Arbeit ableisten müssen. Beach- und Rasenplatz wird nicht gepflegt (mit Ausnahme 
der Mäharbeiten durch Hans Ruthmann SG 74). Die Hecke und der Zaun zum 
Außengelände sind marode.                      
Für Vereinsarbeit (p. a. 40,-- €) wird den volljährigen Mitgliedern 10,-- € pro Std. gut 
geschrieben. Bei diesem Stundenlohn sollte sich die Arbeitsleistung nicht aufs 
„Blümchenpflanzen“ beschränken, sondern es sollten Arbeiten verrichtet werden, die
dringend getan werden müssen. Auch muss es selbstverständlich sein, dass die 
genutzten Gartengeräte nach der Arbeit gereinigt und gepflegt werden.

Gerold Voigt bedankt sich bei den Anwesenden für ihre Teilnahme an der 

Jahreshauptversammlung und schließt die Sitzung.

Ende der Sitzung : 21:40 Uhr.

…………………………….. ………………………………….. …………………………….

Gerold Voigt Mathias Biermann Gerwin Kuck

1.Vorsitzender 2. Vorsitzender Schatzmeister

  Protokoll: M. Tenne


